

ATELIER N° 01

Symposium d'Otoneurologie PARIS Mai 2010

LE VERTIGE CHEZ L'ENFANT

Michel et Françoise TOUPET

Les diagnostics du vertige chez l'enfant ne sont pas les même que chez l'adulte.

Les diagnostics de vertiges aussi fréquents chez l'enfant que chez l'adulte.

Les diagnostics de vertiges différents chez l'enfant par rapport à l'adulte.

Les diagnostics de vertiges différents chez l'enfant par rapport à l'adulte.

La migraine ou l'équivalent migraineux donnant des vertiges semble être 10 fois plus fréquente chez l'enfant.

Le vertige positionnel paroxystique bénin est 7 fois moins fréquent que chez l'adulte.

Le test de fixation oculaire au cours de l'épreuve rotatoire pendulaire alternée (période : 20 secondes, amplitude crête à crête : 360°, accélération initiale : 18°/s²)

Les nystagmus sont tous diminués chez ces 7 enfants normaux, vus et revus au fils des mois au cours de leur première année. (Michel et Françoise Toupet et Annie Lucek, 2001). Les tests sont faits en rotation horaire (H) et en rotation anti-horaire (AH). Le taux de persistance de la phase lente des nystagmus est inférieur à 40%. Le taux de réduction est donc d'au moins 60%

Examen des réactions d'équilibration du jeune enfant de 9 mois.

L'enfant bousculé sur sa droite, redresse normalement sa tête, il la verticalise.

Il lève le bras droit en contrepoids et il écarte la jambe gauche pour élargir sa surface de sustentation.